

den 9. März 1723 des Morgens ging der Schiffsböttcher mit sechs Matrosen im Langboot ans Ufer, um frisches Wasser einzunehmen, und als er am Borderende des Schoners vorbeifuhr, wo Philipp gerade mit einem aufgetragenen Geschäft zu Ende war, rief ihm dieser zu, er solle ihn als Gehilfen mit sich nehmen. Der Schiffsböttcher schien nicht geneigt, auf diesen Wunsch einzugehen; da ihm aber der Jüngling vorstellte, wie hart es sei, daß er unter allen so eingesperrt bleiben solle im Schiff, er allein niemals ans Land gehen dürfe, da er doch wegen seiner jetzigen Kränklichkeit am meisten einer solchen Erholung bedürfe, ließ sich der Mann bewegen, ihn in sein Boot aufzunehmen. Philipp, wie es seine armselige Beschäftigung mit sich brachte, fand sich nur aufs notwendigste bekleidet. Sein ganzer Anzug bestand in einer Jacke, in Beinkleidern aus grober Leinwand und in einer Kappe aus gewalktem Zeug; er hatte weder Schuhe noch Strümpfe an den Füßen.

Wir dürfen es nicht verschweigen, mit welchen Gedanken und Vorsätzen der vielgeplagte Jüngling diesmal das Langboot bestieg und in ihm hinüberfuhr nach der Insel. Er dachte an nichts mehr als an ein Entfliehen aus der geistlichen wie leiblichen Marterkammer des Schiffes. Sobald er am Lande war, wollte er alle seine Kräfte zusammenraffen, hineinlaufen in das dichte Gebüsch und in den Wald, der sich ganz nahe an der Küste hinzog, und niemals, wenigstens nicht lebend, wieder vor das Angesicht der Rotte kommen, welche ihm so gründlich zuwider war.

Von dem Obersteuermann Lows, der wie dieser alle Gegenden dieser Meeresküste kannte, hatte er vernommen, daß die Insel Ruatan heiße und unter dem 17. Grade nördlicher Breite liege. Sie sei reich an Wasser und guten Bäumen, dabei aber unbewohnt, wenigstens hätten, das wisse er mit Sicherheit, die Spanier keine Niederlassung auf derselben, obgleich sie von der Hondurasküste her die nächsten Nachbarn seien, auch fände sich an ihren, von Sandbänken und Klippen umgebenen Ufern kein guter Hafen für größere Schiffe.

Sobald das Langboot am Lande war, wurden die Wasserfässer hinausgewälzt an eine tiefere, leichter zugäng-